

Zuarbeit:

Amt für Stadtwirtschaftliche Dienste

An:

Ausschuss für Familie, Soziales und Gleichstellung
Ausschuss für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung

Betreff: **Sitzgelegenheiten in Wohngebieten – Beschluss-Nr. 2019-VI-03-0966**

Sehr geehrte Damen und Herren,

gemäß Beschluss der Bürgerschaft vom 04.04.2019 war zu prüfen, welche Möglichkeiten es gibt, um mehr Sitzgelegenheiten in den Stralsunder Stadtteilen außerhalb der Altstadt zu realisieren. Die Ergebnisse der Untersuchungen sollten den Fraktionen, Einzelbürgerschaftsmitgliedern und den Fachausschüssen zur Beratung vorgelegt werden.

Im Amt 68 wurde dazu ein erstes Teilkonzept für den Stadtteil Knieper West erarbeitet. Es

- basiert auf einer umfangreichen Bestandsaufnahme
- setzt Schwerpunkte auf Wegeverbindungen zu den Einkaufszentren, Gesundheitseinrichtungen und sonstige wichtige Orte, wie Mittagstisch, Sparkasse u. a.
- berücksichtigt bereits Ergebnisse einer ersten Anwohnerbefragung und
- ist in den Grundzügen bereits mit dem Seniorenbeirat abgestimmt.

Im Ergebnis werden aus einem Bestand von 324 Bänken 21 Umsetzungen zur Standortoptimierung vorgeschlagen.

Zusätzlich sollen weitere Standortergänzungen durch die Beschaffung von 22 neuen Bänken erfolgen. Im Focus steht dabei eine seniorengerechte und robuste Bank mit erhöhter Sitzhöhe, leicht geneigter Sitzfläche und Armlehnen.

Im Zuge der Umsetzung von Bestandsbänken und des Einbaus von neuen Bänken wurden auch die Abfallbehälter mit betrachtet. Im Konzept wird dazu vorgeschlagen, 11 Abfallbehälter umzusetzen.

Es wird vorgeschlagen, jetzt das Konzept für Knieper West zur Beratung den Fachausschüssen vorzulegen.

Ergänzende Information:

Im Oktober 2019 fand bereits ein Rundgang mit der Wohnungsgenossenschaft Aufbau, der Wohnungsbaugenossenschaft Volkswerft, der SWG und der Abt. Grün- und Parkanlagen durch den Stadtteil Knieper West statt. Gemeinsam wurde beschlossen, 8 neue Bänke zu erwerben und aufzustellen (Finanzierung je 2 Stück/Unternehmen).

Die ersten 7 Bänke wurden Mitte September 2020 geliefert, wovon 6 Bänke bereits und von den Mitarbeitern der Abt. Grün- und Parkanlagen aufgestellt werden konnten, bei einer Bank müssen noch vorbereitende Arbeiten durch die SWG getroffen werden.

gez. H. Waschki